
市長と語る タウンミーティング 

 テーマ「選ばれるまち、住みやすいまちにするアクションは、今がその時!!」 

 

日時 平成２５年７月２日（火） 午後７時～８時３５分 

会場 市民交流プラザ 

天気 晴れ 

 

参加者   ７３人 

 

主な意見等（◆・・・参加者   ☆・・・市長） 

◆福岡高校が廃校になった。維持管理など今後はどうなるのか？ 

☆福岡高校は、当時この地域に県立高校がないということで２市２町で誘致をしようと

いう要望が上がり、特に下福岡地域の皆さんにはご協力をいただいて設置をした。今

回役目を終え、学校として活用はされなくなったが、多くの人の思いが入っている学

校。地元としては、グラウンドや体育館、あるいは建物も色々な施設として使ってい

きたいと思う。県としても、ふじみ野市で利用したいということであれば構わないと

のこと。ただし、活用に当たっては県から買い取らなくてはならない。そのお金をど

うやってつくっていくか。例えば認可保育所を施設の一角につくれないかとか、ダン

スのできるフロアをつくれないかなど様々な構想を描きながら検討をさせていただい

ているところ。このまちの魅力のひとつになるような活用をぜひとも考えていきたい。 

 

◆上野台に住んでいるが、風が非常に強い日は、砂埃がすごく、空が茶色くなるほど。

特に福岡中央公園は砂が舞い上がる。芝生は植えられないのか？ 

☆以前に比べれば減ってきたとは思うが、土が露出している所はやはり砂埃が上がって

きてしまう。今のところ計画はないが、視野に入れて考えていく必要もあるかもしれ

ない。 

 

◆福岡中央公園は、桜の木が立派で根がはっているので、でこぼこしていて歩きづらい。

あと石も多い。歩いていてつまづいてしまう場合もあるので、整備を考えてほしい。 

☆樹木の根がはって歩道を持ち上げてしまっている場合は、改善しているが、土の部分

は自然のままになっている部分がある。ただし、石に関しては公園の担当でも巡回を

しているため、気を付けていきたいと思う。また、樹木に関しては、樹木医に診断し

てもらったうえで伐採する場合もあることをご承知おきいただきたい。 

 

◆上福岡駅東口駅前がきれいになったが、自転車はどのように通行したらいいのか？人

もどう通行したらいいのか？歩道を通るべきなのか？駅に向かってスクランブルを右

側に歩いて行くと歩道を通った場合、遠回りになる。 



☆歩行者の方は、遠回りに感じるかもしれないが、歩道を通行していただきたい。自転

車は車輌に当たるので、歩道では自転車から降りて押してもらいたい。 

 

◆新河岸川の遊歩道を朝晩利用させてもらっており、非常に満足している。ふじみ野市

についても満足しているが、ただひとつ悔やまれることは上福岡駅に急行が停まらな

いこと。市長には先見の明をもって頑張っていただきたい。 

☆私もこのまちで育って、急行が停まらないことは何とかならないかと思ってきたひと

り。駅西口の開発が行われたときに線路を増やすなどして停まるようにできなかった

のかとは思うが、当時には当時の事情があったと思う。東武鉄道の本社に私自身も何

度かお邪魔しているが、あまり力を入れていないよう。ただし川越駅と川越市駅が隣

合わせで急行が停まっていることを考えると、不可能ではないのではないかと思って

いる。無理かもしれないが、まちの玄関口として、駅前の整備を進める中で市民の声

として働きかけていきたい。 

 

◆市役所の北側に店舗か何かが開発されると聞いた。 

☆市役所の北側、郵便局のある通りに日本無線という会社があったが、売却をして、イ

オンタウンという会社が開発をする。イオン大井店のような大きな店舗でなく、３つ

くらいの小規模な商業施設ができる計画だそう。現在解体作業を進めているが、市と

してもデニーズ側の歩道を広くしたいので、少し下がって開発をしてもらいたいとい

うことを申し入れている。 

 

◆市役所の方から長宮氷川神社の方に行く道路には、赤線が入っている。母屋をずらし

て建ててくれと言われている。もう何十年も前の話だとは思うが、道路を広げる予定

はあるのか。 

☆今のところ広げる目処は立っていない。都市計画道路はかなり昔に線引きをして、そ

の後お金の問題や既に建物が建っているなどの理由から現実には道路を広げることは

難しくなっている。見直ししなくてはいけない部分もあると思うが、その見直しもな

かなか難しいのが現状。 

 

◆散歩をよくしているが、高校生や中学生の自転車がベルを鳴らさないでいきなり曲が

ってきてぶつかりそうになる。そういう指導はどこでしているのか？それから上野台

保育所と上野台小学校の近くの交差点に交通指導員の方や先生が立っていらっしゃる

が、これからは車がますます増えると思うので角にミラーをつけてはどうか。 

☆自転車のマナーの向上については、これまでも同様の意見をいただいており、みんな

でできるような形で取り組んでいきたい。ご指摘の交差点は、以前にも大きな事故が

起きてしまった場所だが、車も錯覚してしまったり、自転車も停まらなかったりする

ことがある。市内でも危ないという交差点に信号を設置してほしいという要望は警察



にしているが、市内でも 1 年に 1 ヶ所くらいしか設置できないのが現状。ご提案いた

だいたようにミラーを設置すればお互いに確認できるということもあると思うので、

担当の方で現場を見て事故が起きないような対策をとっていきたい。 

 

◆旧新河岸川はヨシがいっぱい生えている。水の流れも悪くなっており、何とかきれい

にできないか。 

☆県でも水辺再生事業をやっており、財政的に厳しい面もあるかもしれないが、市とし

ても可能な範囲で県と話し合っていきたい。 

 

◆花の木中にあるビオトープが印象に残っている。他の学校にも広めてはどうか。都内

の学校では無理だと思うが、自然を学ぶという意味で差別化を図ってはどうか。 

☆自然に触れる機会というのはすばらしいご提案だと思う。学校によっては、小動物を

飼っていたり、学校ファームといって畑で農作物を育てることを体験させたりしてい

る。そういった特色ある学校づくりをすることで、ふじみ野市の教育に対する評価も

高まっていくのではないかと思う。特に今、学校応援団ということでおやじの会や地

域の方々に協力してもらって田んぼに入れてもらったり、地域と連携した取組を行っ

ている。子どもたちにも地域の人たちがこんなにあたたかくしてくれているんだとい

うことが伝わると思う。ご提案については、教育委員会にも話をしていきたい。 

 

◆知人の話だが、救急車で運ばれた先が隣のまちだったそうだが、その病院でまたふじ

み野市と言われたそう。ふじみ野市に大きい病院はつくってもらえないのか？ 

☆市でつくるのはまずできないかと思うが、病院が隣のまちにあっても分け隔てはない。

ふじみ野市は川越医療圏だが、救急指定になっている所では医療圏が違っても受け入

れることになっている。市内に大きな病院がなくてもよその病院に対し、ふじみ野市

から輪番制の負担金を払っていて、受け入れてもらえないということはないので安心

してほしい。 

 

◆他の市では花火大会があるが、ふじみ野市ではできないのか？お金がないのか？ 

☆花火大会をできるくらいまでもっていければいいと思うが、まだそこまではいってい

ない。また花火大会には、大きな河川敷や広い敷地が必要。５、６年前に商工会青年

部で大きくはないが花火大会をやったことがある。それでも打ち上げ場所には制限が

あり、消防署の許可が必要。できればそれくらいできるまちにしたい。 

◆下福岡地区では今年度もやる。 

☆今ご紹介いただいた下福岡地区の花火大会は、地域の子どもたちを楽しませたい、地

域の人たちがみんなで交流しようということで自治会でやっている。規模はそんなに

大きくないがあったかい試みだと思う。 

 



◆今日ほど市長を身近に感じたことはない。今までは遠くに感じていたが、出席できて

よかった。市の魅力とは市長の顔ではないか。市のためにもお体に気をつけて頑張っ

ていただきたい。 

☆ありがとうございます。 

 

 


